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КУРСЫ ВАЛЮТ

♦  ГОРДОСТЬ И СЛАВА. Военный врач общей 
практики, анестезиолог-реаниматолог из Эль-
хотова Денис Сладков Указом Президента РФ 
награжден медалью «За спасение погибавших». 
В течение 9 месяцев он проводил ночи и дни в 
окопах, вытаскивал раненых солдат с полей 
сражений, оказывал им первую медицинскую 
помощь, занимался эвакуацией на дальние 
расстояния.
♦  ПОЛУЧАТ ГРАНТЫ. Определены победи-

тели второго конкурса фонда президентских 
грантов в 2023 году. Поддержку получили
1504 некоммерческие организации на общую 
сумму в 3,5 млрд руб. В Северную Осетию будут 
направлены гранты на реализацию 7 проектов 
на сумму в 15 млн 107 тыс. руб. Всего в СКФО 
поступят гранты на реализацию 36 проектов на 
общую сумму более 57 млн руб.
♦  КУПАТЬСЯ МОЖНО! Во Владикавказе 

открылся купальный сезон. Для жителей горо-
да оборудованы три бассейна под открытым 
небом: на Водной станции в районе Китайской 
площади, набережной на улице К. Кесаева и в 
районе кинотеатра «Терек». Объекты соответ-
ствуют всем нормам безопасности. На террито-
риях размещены медпункты, спасательные по-
сты, стенды с материалами по предупреждению 
несчастных случаев на воде, а также правилами 
поведения и купания на пляжах.
♦  НА ЗЕМЛЮ ПРЕДКОВ. Члены осетинской 

диаспоры в Турции посетят историческую роди-
ну. Об этом сообщили в организации. «Мы полу-
чили приглашение от Правительства Северной 
Осетии. Четверо молодых людей в возрасте 
от 18 до 35 лет посетят республику. Ребят по-
знакомят с историческими местами, покажут 
красоты», – говорится в сообщении.
♦  ДВИЖЕНИЕ – ЖИЗНЬ. На территории на-

ционального парка «Алания» состоялся ежегод-
ный забег по пересеченной местности «O-Trail 
Дигория»-2023. В нем приняли участие более 
150 человек, среди них – представители 15 
субъектов России. В этом году был организован 
и детский забег. Длина этой трассы составила 
700 метров.
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СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 
По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 16 июня 
по республике ожидается облачная с прояснениями погода: 

кратковременный дождь, ночью и утром местами сильный, гроза.
При грозе местами усиление ветра. Температура воздуха по республике 

22–27, во Владикавказе – 22–24 градуса. 

В следующем 
номере:

Мы – россияне!

ВОПРОС ДНЯ  

Самокаты в городе: удобны или опасны?
Сергей БУНТУРИ, студент, г. Москва:
– Когда бываю во Владикавказе, регу-

лярно пользуюсь электросамокатами как 
средством передвижения. Гораздо при-
ятнее и комфортнее ехать вдоль Терека 
по набережной, чем стоя в переполненной 
маршрутке. Плюсы: дешево, приятно, ин-
тересно. К минусам отнесу то, что не все 
дороги ровные и имеют съезды даже на 
набережной. 

Считаю, что велосипедисты, что самокат-
чики одинаково «опасны» для пешеходов. 
Однако использование велосипедов у нас 
в почете, а самокаты – «дурная детская 
забава». 

Запрещать у нас любят. Это легче всего. 
Однако можно сделать нормальные до-
рожки для такого вида транспорта и па-
раллельно развивать общественный, тем 
более что у нас во Владикавказе это делать 
необходимо. 

Земфира ГИГОЛАЕВА, многодетная 
мама: 

– Считаю, что ездить на электросамока-
тах по тротуару очень опасно. Этот транс-
порт – в основном для молодежи. Своим 
детям я не позволяю это делать. Многие 
не умеют даже правильно им управлять. 
Поэтому велика вероятность столкновения 
с пешеходом. Еще и на такой скорости про-
носятся, что страшно становится. Это же и 
для самих самокатчиков опасно так ездить 
по всему городу. На большой скорости 
можно столкнуться не только с пешеходом, 
но и того хуже – с машиной. Для катания на 
самокатах обязательно должна быть специ-
ально отведенная территория. 

Игорь БАСИЕВ, служащий:
– У меня свой автомобиль. Но в городе на 

дорогах постоянные пробки, и я подумываю 
о покупке самоката. По факту это замеча-
тельное средство передвижения, не соз-
дает пробок, не занимает своей парковкой 
полтротуара, не загрязняет окружающую 
среду. В Европе масса людей ездят на 

самокатах и велосипедах. И там оборудуют 
специальные дорожки для этого.

У нас, к сожалению, таких дорожек нет, 
приходится ездить по рытвинам, бордюрам 
и прочим препятствиям. Когда-то в городе 
пытались оборудовать велодорожки, но 
потом все почему-то заглохло.

Юлия МИХАЛЬСКАЯ, кондитер:
– Когда бываю в центральном парке, 

приходится то и дело уворачиваться от 
этих самокатов. Они ездят там, где много 
людей. Неудобно и тем, и другим. А скоро и 
на улицах этих самокатов станет больше, и 
появится еще больше проблем. Наверное, 
перед тем как расширять продажу самока-
тов населению и предоставлять услуги по 
их аренде, необходимо создать условия для 
безопасного их использования. Как это де-
лается за рубежом. Иначе это создает боль-
ше проблем. Где будут ездить самокатчики: 
по тротуарам, дорогам для автомашин? Но 
ни те, ни другие для этого неприспособлены.

Фатима КАНУКОВА, г. Владикавказ: 
– Я, конечно, понимаю, что молодым везде 

у нас – дорога. Но все-таки внезапное появ-
ление рядом человека, несущегося на само-
кате, пугает. Нет специально отведенных 

дорожек для самокатов и велосипедистов. 
И это представляет угрозу не только для 
пожилых граждан, но и для молодежи. Вспо-
минаю историю, которая произошла с нашим 
земляком, талантливым танцором, солистом 
Мариинского театра Давидом Залеевым в 
Санкт-Петербурге. К счастью, после падения 
с самоката в мае этого года молодой человек, 
наконец, вышел из комы. Поэтому, прошу, 
берегите себя и тех, кто рядом! 

Венера КАДАЛИЕВА, стоматолог: 
– Я постоянно езжу за рулем автомашины, 

пару раз видела, как люди на самокатах на 
скорости выскакивали прямо на проезжую 
часть. Это опасно и для водителя авто, и 
для того, кто передвигается на самокате Я 
считаю: единственное, что можно сделать – 
конечно же, во-первых, ограничить скорость 
их передвижения, во-вторых, как в Кисло-
водске, Геленджике или других городах, 
создать условия для езды на велосипеде, 
роликах, самокатах и так далее, чтобы пеше-
ходам не мешать. Потому что бывает просто 
страшно за детей, когда мы гуляем в парке, 
особенно вечером. Меня несколько раз чуть 
не сбили с ног. Хотелось бы, чтобы в нашем 
городе приняли меры безопасности. 

Александр ПЕТРОВ, пенсионер:
– Самокаты – это для кого-то очередная 

блажь, для других – опасность, а для третьих 
– хороший источник наживы! На самокатах 
гоняют только подростки и бородатые пере-
ростки. Куда они мчатся и зачем? Одному 
богу известно, думаю, они и сами этого не 
знают, главное, чтобы нестись, как угоре-
лые! Интересно, о чем думают их родители, 
давая деньги на это бесполезное и опасное 
занятие, а потом первыми будут винить всех 
в несчастьях своих детей?!

Интересно также, куда смотрят наши 
городские власти и полиция? Как всегда, 
ждут грома, а потом будут креститься и все 
запрещать, вместо того чтобы изначально 
ввести правила эксплуатации этих опасных 
развлечений!

ЛУННЫЙ ДЕНЬ
27 28

СОБЫТИЕ  На XXVI Петербургском экономическом форуме открылся стенд Северной Осетии

РАЗВИВАЕМСЯ, СТРОИМ, ОСВАИВАЕМ
Главная тема ПМЭФ-2023 
– «Суверенное развитие 
– основа справедливого 
мира. Объединим усилия во 
имя будущих поколений». 
Программа насчитывает более 
140 мероприятий, в которых 
примут участие более тысячи 
модераторов и спикеров. 

Подготовила И. БЯЗРОВА

Мероприятие является одним из самых 
масштабных и значимых деловых событий 
в мире. За 26 лет форум завоевал статус 
ведущей мировой площадки для обсуж-
дения ключевых вопросов глобальной 
экономики и обмена лучшими мировыми 
практиками и компетенциями в целях обе-
спечения устойчивого развития. Он прово-
дится с 1997 года, с 2006-го проходит под 
патронатом и при участии Президента РФ 
Владимира Путина. 

Делегацию Северной Осетии возглавля-
ет Сергей Меняйло. В ее составе – Пред-
седатель Правительства РСО–А Борис 
Джанаев, руководители профильных 
министерств и ведомств республики, пред-
ставители бизнес-сообщества.

В ходе торжественной церемонии 
открытия форума с приветственным 
словом выступил Губернатор Санкт-
Петербурга Александр Беглов, который 
подчеркнул: проведение Петербургского 
международного экономического форума 
показало многополярность мира. Он также 
анонсировал презентацию интересных 
проектов для инвестиций на ПМЭФ.

–  Многополярный мир сегодня дей-
ствительно есть, и для бизнеса важно 
понимать, какие процессы происходят 
на разных полюсах. Россия развивается, 
строит свою экономику, осваивает новые 
технологии, строит современные предпри-
ятия, –  отметил он.

«Âêëþ÷èñü â Îñåòèþ»
Танцевальным перформансом-презен-

тацией республики вчера открылся стенд 
Северной Осетии на площадке Петербург-
ского международного экономического 
форума. 
Церемонию открытия посетили Сергей 

Меняйло, Борис Джанаев, министр эконо-
мического развития РСО–А Заур Кучиев.
Артисты филиала Мариинского театра в 

РСО–А представили гостям пятиминутное 
шоу в этническом стиле в постановке ре-
жиссера и балетмейстера Валерия Суано-
ва. Танцевальная пара показала прошлое 
и настоящее Северной Осетии – в гармо-

ничном переплетении узнаваемого наци-
онального колорита осетинского народа 
и современного ритма жизни республики. 
Танцевальный перфоманс сопровождался 
видеорядом – на экране демонстрирова-
лись архитектурные памятники Северной 
Осетии, ее природные красоты, а также 
современные объекты промышленности 
и экономики.
Гости церемонии открытия стенда смог-

ли оценить идеи event-концепции «Вклю-
чись в Осетию», специально разработан-
ной к Петербургскому международному 
экономическому форуму. Желающие смог-
ли проверить свои знания о республике 
в игре, загруженной в тачпад, собрать 
пазл в виде карты РСО–А, совершить 
виртуальное путешествие по основным 
туристическим маршрутам республики в 
специальной ВИП-зоне, продегустировать 
вино, произведенное в Осетии, а также 
сделать снимок на память в стилизованной 
фотозоне. 

Äåòÿì Áåñëàíà
В первый день пребывания в Санкт-

Петербурге делегация Северной Осетии 
под руководством главы почтила память 

жертв бесланской трагедии и возложи-
ла цветы к памятнику «Детям Беслана». 
Монумент расположен у храма Успения 
Пресвятой Богородицы на Малоохтин-
ском проспекте. 

В мероприятии приняли участие Пре-

зидент Республики Южная Осетия Алан 
Гаглоев, Борис Джанаев, члены Кабинета 
министров РСО–А, представители осетин-
ского землячества в Санкт-Петербурге.

Участники церемонии почтили память 
жертв трагедии минутой молчания.

Êàðäèîëîãè÷åñêàÿ ïîìîùü
В рамках мероприятия форума Прави-

тельством Северной Осетии подписано 
соглашение о взаимодействии с группой 
компаний «Хелс Агент». Речь идет, в том 
числе, о содействии улучшению системы 
оказания помощи больным сердечно-со-
судистыми заболеваниями в республике.

Подписи под документом поставили 
Сергей Меняйло и управляющий партнер 
группы компаний «Хелс Агент» Александр 
Макаров.

Соглашение предусматривает, в част-
ности, содействие совершенствованию 
системы кардиологической помощи насе-
лению Северной Осетии и в целом будет 
способствовать развитию системы здра-
воохранения региона.

– Для нас это важное направление дея-
тельности, поскольку речь идет о жизнях и 
здоровье населения Северной Осетии. И 
если есть возможность улучшать систему 
оказания помощи больным сердечно-со-
судистыми заболеваниями в республике, 
мы это, несомненно, будем делать, в том 
числе с вашей помощью, – сказал Сергей 
Меняйло.

 «Ìàìèñîí»: àêòèâíàÿ ôàçà
15 июня на строящемся горнолыжном ку-

рорте «Мамисон» в Северной Осетии начал-
ся сезон строительных работ. Реализацию 
проекта обсудили на рабочей встрече Глава 
РСО–А Сергей Меняйло и генеральный ди-
ректор «Кавказ.РФ» Андрей Юмшанов. В 
разговоре также принял участие якорный 
резидент проекта Владимир Гуриев. Встре-
ча прошла на площадке форума.

– Подрядчики уже работают на объекте с 
мая, сейчас мы вступаем в активную фазу – 
погода позволяет не только прокладывать 
трассы, но и строить непосредственно 
объекты: канатные дороги, парковку, гараж 
раткаров, сопутствующую инфраструкту-
ру. Кроме того, к стройке в этом сезоне 
планирует подключиться первый резидент 
курорта. Наша задача сейчас – вместе 
идти точно по графику, чтобы к первому 
горнолыжному сезону на курорте была 
основная база для комфортного отдыха 
наших гостей, – отметил Андрей Юмшанов.

Резидент курорта продолжит работу над 
созданием мест размещения, ресторанов, 
сноупарка и сопутствующей туристической 
инфраструктуры. Номерной фонд для 
гостей и туристов рассчитан более чем 
на 1100 мест размещения. Кроме того, у 
подъездов к курорту продолжается строи-
тельство внешней инфраструктуры – подъ-
ездных дорог и подпорной стены. Основную 
часть объектов планируется ввести в экс-
плуатацию в 2024 году.

(Окончание на 2-й стр.)

ПРОБЛЕМА  Городской транспорт будущего
или опасная игрушка?

ТИШЕ ЕДЕШЬ – ДАЛЬШЕ БУДЕШЬ
Сезон аренды электросамокатов в Северной Осетии в 
самом разгаре. С 1 марта мобильный способ передвижения 
обрел официальный статус, а это значит, что его 
прокат стал частью городской транспортной системы на 
государственном уровне.

Элина АГУЗАРОВА

Проспект Мира во Владикавказе всегда, 
независимо от сезона, заполнен прогулива-
ющимися – живописная картина, ставшая 
визитной карточкой города. Но теперь 
к ним присоединились и люди ездящие. 
Конфликт этих двух групп приводит к 
закономерному вопросу: тротуар в наши 
дни – территория пешеходов или электро-
самокатов?

В феврале этого года Министерство 
транспорта РФ направило официальное 
письмо региональным властям с рекомен-
дацией интегрировать СИМ (средства инди-
видуальной мобильности) в транспортную 
систему города. Иначе говоря, создать 
парковки и инфраструктуру для электро-
самокатов, моноколес, сигвеев и других 
подобных средств передвижения.

«Сейчас в городе есть две компании, 
которые сдают в аренду электросамокаты 
– ООО «Юрент» и «Вуш». Но официального 
соглашения между мэрией и предпри-
нимателями нет, поэтому пока достигнута 
устная договоренность, – поделился за-
меститель директора муниципального 
казенного учреждения «Проектный офис 
г. Владикавказа» Сослан Елеев.

По итогам рабочей встречи АМС и ГИБДД 
г. Владикавказа было принято решение 
снизить разрешенную скорость электро-
самокатов до минимального показателя в 
15 км/час в исторической части города. А на 
проспекте Мира она будет ограничена до 10 

км/час. В парке культуры и отдыха им. Коста 
Хетагурова, а также в детском парке им. 
Жуковского пользование мобильным сред-
ством передвижения запрещено вообще.

Также установлено, что дети до 7 лет 
могут кататься на электросамокатах лишь 
по пешеходным и велосипедным дорож-
кам и тротуарам под надзором взрослых, 
от 7 до 14 – в тех же местах, но уже без 
взрослых – при условии, что транспорт 
весит меньше 35 кг. Дети старшего воз-
раста в случае отсутствия тротуара или 
пешеходной дорожки могут передвигаться 
по правому краю проезжей части. Кататься 
на электросамокате вдвоем или компанией 
запрещено. 

«После вступления порядка в законную 
силу договоренности по месту и скорости 
пользования электросамокатов примут 
обязательный характер. В свою очередь 
хочу отметить, что данный вопрос сегодня 
является одним из приоритетных. Сотруд-
ники Госавтоинспекции предпринимают 
все возможные меры по улучшению сло-
жившейся ситуации, но важно помнить: 
профилактическую работу в этом вопросе 
необходимо вести как со взрослыми, так и 
с детьми, – отметил Инал Качмазов, под-
полковник полиции, начальник ОГИБДД 
Управления МВД России по г. Владикавка-
зу. – Не забывайте: только самые близкие 
люди пользуются у детей неприкасаемым 
авторитетом! Разъясняйте правила ис-
пользования электросамокатов и будьте 
для них личным примером!»

«СО» приглашает
к телеэкрану

Ангелы в белых халатах. 
К Дню медицинского 
работника

Âîåííûé êîìèññàðèàò Ðåñïóáëèêè 
Ñåâåðíàÿ Îñåòèÿ – Àëàíèÿ

совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, же-
лающих заключить контракт на прохождение во-
енной службы в Вооруженных силах Российской 
Федерации. Рассматриваются граждане в возрас-
те от 18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний 
по здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по 
месту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022



Развиваемся, строим, осваиваем

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
– Это масштабный и важный для 

республики проект, реализация ко-
торого в настоящее время выходит 
на новый уровень. Со своей стороны 
приложим все усилия, чтобы в итоге 
республика получила доступный, 
качественный и современный курорт, 
который будет востребован и популя-
рен как у жителей, так и у гостей ре-
спублики, – сказал Сергей Меняйло.

Ñèñòåìà îáðàçîâàíèÿ 
è ìîëîäåæíàÿ ïîëèòèêà
Правительство Северной Осетии 

заключило соглашение о сотрудни-
честве и взаимодействии с центром 
знаний «Машук» – совместном про-
екте Российского общества «Знание» 
и Росмолодежи. Документ подписан 
на площадке Петербургского между-
народного экономического форума. 
Подписи под ним поставили Глава 
РСО–А Сергей Меняйло и директор 
государственного автономного учреж-
дения дополнительного профессио-
нального образования «Центр знаний 
«Машук», заместитель генерального 
директора Российского общества 
«Знание» Антон Сериков.

– В республике идет модерниза-
ция системы образования, перед 
нами стоят задачи повышения каче-
ства общего, а также развития про-
фессионального и дополнительного 
образования, совершенствования 
подходов в выявлении и поддержке 
одаренных ребят и многое другое. 
Одним из важных является также во-
прос кадрового потенциала. Уверен, 
с вашей помощью мы продолжим 
выстраивать и создавать достойную 
систему образования, востребован-
ную не только внутри региона, но и за 
его пределами, – подчеркнул Сергей 
Меняйло.

Антон Сериков также прокоммен-
тировал пункты соглашения и пер-
спективы развития партнерских от-
ношений с Северной Осетией. По его 
словам, центр знаний «Машук» был 
запущен меньше года назад. За это 
время ему удалось кроме решения 
больших федеральных задач по под-
готовке кадров стать полезным для 
регионов, находящихся в непосред-
ственной географической близости 
– на Юге России.

– Мы знаем большой потенциал 
республики, уверен, что сможем быть 

полезными для работы с опытными 
управленцами, кадровым резервом и 
молодежью региона. Осенью пройдет 
первая образовательная программа 
в нашем центре, слушатели которой 
познакомятся с современными обра-
зовательными технологиями и станут 
авторами проектов по развитию ре-
спублики, – отметил он.

Áîíóñû «Êàðòû æèòåëÿ»
Сергей Меняйло  и генераль-

ный директор платежной системы 
«Мир» Владимир Комлев подписали 
соглашение о сотрудничестве на по-
лях Петербургского международного 
экономического форума. Документ 
предусматривает запуск в Северной 
Осетии проекта «Карты жителя» на 
базе платежной системы «Мир».

– Мы сегодня должны как можно 
активнее интегрировать в наши рабо-
чие процессы, в повседневную жизнь 
удобные и современные IТ-решения. 
«Карта жителя» региона – одно из 
таких решений. Многие российские 
субъекты уже включились в этот 
проект. Карта позволяет получать 
ряд дополнительных услуг на особых 

условиях. Также предусмотрены 
бонусы, кешбэк, удобные сервисы. 
Уверен, партнерство с платежной 
системой «Мир» имеет в республике 
большие перспективы, – отметил 
Сергей Меняйло. 

– К проекту «Карты жителя» Се-
верной Осетии можно будет подклю-
чить ранее выданную карту «Мир» 
любого банка. Такой подход позво-
лит людям не выпускать очередной 
«пластик», а максимально эффек-
тивно использовать уже имеющу-
юся национальную карту. Со своей 
стороны мы готовы выступить тех-
нологическим партнером проекта, 
дополнив существующие в регионе 
IТ-системы, технически обеспечить 
регистрацию карт «Мир» в качестве 
карт жителей и их использование в 
нефинансовых сервисах проекта. В 
том числе, для получения жителями 
региона привилегий в рамках про-
граммы лояльности», – рассказал 
Владимир Комлев. 

Петербургский международный 
экономический форум продолжает 
свою работу сегодня и завершится 
17 июня.

СОВЕТ ПАРЛАМЕНТА Депутаты рассмотрели более тридцати вопросов повестки дня

ВЫСОКАЯ СОЦИАЛЬНАЯ ЗНАЧИМОСТЬ 
Вчера состоялось 
очередное заседание 
совета парламента 
республики. Его вел 
первый заместитель 
председателя парламента 
Мурат ТХОСТОВ. 

Валентина ЗЫГИНА

Среди этих вопросов – проекты фе-
деральных законов, обращения реги-
ональных законодательных органов к 
Правительству РФ, его Председателю 
М. Мишустину и ряду профильных ми-
нистров. Североосетинские депутаты 
также подготовили проект постанов-
ления Парламента РСО–А об обраще-
нии к Премьер-министру России.

Как пояснил руководитель комите-
та по вопросам ЖКХ и строительной 
политике Георгий Остаев, данное 
обращение связано с неурегулирован-
ностью вопроса обеспечения жильем 
членов семей погибших (умерших) 
участников СВО. Дело в том, что со-
гласно ФЗ «О ветеранах» за счет 
средств федерального бюджета жи-
льем обеспечиваются члены семей 
погибших (умерших), инвалидов и 
ветеранов боевых действий, вставшие 
на учет до 1 января 2005 года. Улуч-
шение жилищных условий указанной 
категории принятых на учет после 
этой даты является расходным обя-
зательством субъектов Федерации и 
осуществляется на общих основаниях.

«Учитывая высокую социальную 
значимость вопроса, депутаты пар-
ламента нашей республики обраща-
ются к Правительству РФ с просьбой 
рассмотреть вопрос разработки го-
сударственной программы, предус-
матривающей меры государственной 
поддержки по обеспечению всех 

членов семей погибших или умерших 
участников специальной военной 
операции за счет средств и федераль-
ного, и регионального бюджетов», 
– подчеркнул Георгий Шалвович. Про-
ект обращения советом поддержан и 
будет направлен субъектам законода-
тельной инициативы.

Следует отметить, что в повестке 
дня заседания был еще один вопрос, 
касающийся поддержки участников 
СВО. Коллеги наших депутатов из 
Калужской области также подгото-
вили обращение к Правительству РФ 
с тем, чтобы молодые семьи участни-
ков спецоперации были обеспечены 
жильем в первоочередном порядке.

Можно сказать, что сегодня в нашей 
стране принимаются беспрецедент-
ные меры государственной поддерж-
ки многодетных семей. Очередную 
новацию на заседании совета пред-
ставила  руководитель профильного 
комитета Елена Князева. Изменения 
вносятся в ст. 71 ФЗ «Об образова-
нии в Российской Федерации» – в 
части предоставления детям из много-
детных семей преимущественного 
зачисления в вузы на обучение по 
программам бакалавриата и специ-
алитета. Как пояснила Елена Алексан-
дровна, очень важно, чтобы это были 
не просто точечные меры, а целостная 
система социальных гарантий, направ-

ленных на поддержку семей, имеющих 
троих и более детей. Чтобы они имели 
возможность получить образование, 
найти работу и тем самым улучшить 
благополучие своих семей.

Одобрение депутатов получил и 
проект федерального закона, в соот-
ветствии с которым вносятся измене-
ния в ст. 112 Трудового кодекса РФ. 
Речь идет о сокращении новогодних 
каникул и установлении нерабочих 
праздничных дней в период с 1 по 5 
мая. Инициаторы закинициативы обо-
сновывают такое изменение в трудо-
вом законодательстве тем, что весной 
у граждан больше возможностей с 
пользой провести длинные выходные.

На улучшение общественного по-
рядка и сохранение здоровья направ-
лена инициатива законодателей Ар-
хангельской области, которые пред-
лагают внести изменения в ст. 16 ФЗ 
«О государственном регулировании 
производства и об обороте этилового 
спирта, алкогольной и спиртсодер-
жащей продукции и ограничении упо-
требления (распития) алкогольной 
продукции». «Предложение особен-
но актуально в связи с тем что рас-
положенные в жилых домах точки 
продажи алкогольной продукции, 
кафе и бары мешают гражданам, их 
посетители нарушают общественный 
порядок, тишину в ночное время», – 
пояснил председатель комитета по 
промышленности, транспорту, связи и 
предпринимательству Мурат Кисиев. 

Предлагаемые изменения, как счи-
тают законодатели, помогут навести 
порядок в этом секторе продаж ал-
когольной продукции. Однако, как 
известно, бизнес против того, чтобы 
всех «грести под одну гребенку.

Â òåìó
Не так давно спикер Госдумы Вя-

чеслав Володин провел на своем 
телеграм-канале опрос среди поль-
зователей, следует ли запретить 
продавать спиртное по ночам ма-
скирующимся днем под продуктовые 
магазины в многоквартирных домах, 
а в ночное время работающим как 
«кафе». 80 процентов респондентов 
из 75 тысяч ответивших согласны 
с тем, что запрет на торговлю ал-
коголем в ночное время будет пра-
вильным.

Депутат ГД, руководитель орга-
низации «Трезвая Россия» Султан 
Хамзаев также отстаивает эту точку 
зрения, предлагая полностью за-
претить продажу алкоголя в жилых 
массивах после 23:00.
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ФИНАНСЫ В Краснодаре впервые 
прошли общественные консультации 
по денежно-кредитной политике (ДКП)

Получить 
обратную связь
Рост экономики возможен только лишь в случае 
стабильности цен, а последняя достигается 
путем таргетирования инфляции. С 2015 года 
Банк России проводит денежно-кредитную 
политику в соответствии с ней, тогда же 
была определена и ее цифровая величина 
– порядка 4%. Все это время он стремился к 
этому целевому показателю. Чтобы оценить 
результаты денежно-кредитной политики, 
понять, куда двигаться дальше, мегарегулятор 
в последние два года проводит обзоры ДКП. 

Тамара БУНТУРИ

На Юге России подобные открытые консультации прошли 
впервые. В диалоге, который состоялся в смешанном, очно-заоч-
ном режиме, приняли участие заместитель председателя Банка 
России Алексей Заботкин, директор Департамента его денеж-
но-кредитной политики Кирилл Тремасов, начальник Южного 
ГУ банка Евгений Эберенц, представители крупного и малого 
бизнеса, органов власти, общественных организаций, научного 
сообщества, СМИ макрорегиона. 

Во вступительном слове Алексей Заботкин отметил: «Мы хотим 
получить обратную связь от общества относительно того, на-
сколько успешно справлялись с целью поддерживать инфляцию 
вблизи 4%, какие результаты от этого общество для себя ощутило, 
необходима ли корректировка элементов ДКП, а также есть ли 
предпосылки к тому, чтобы следовать более амбициозной цели – 
снижению процента инфляции». 

Среди обсуждаемых вопросов: влияние низкой инфляции в 
период 2017–2022 гг., и наоборот, высокой в 2022 г. на деятель-
ность компаний и жизнь людей, показатели инфляции для благо-
приятного ведения бизнеса, комфортный уровень процентных 
ставок, оптимальный формат взаимодействия Банка России с 
обществом и т.д. 

От Северной Осетии в мероприятии приняли участие управ-
ляющая Отделением Банка России по Северной Осетии Ирина 
Дзиова, научный сотрудник ВНЦ РАН Маргарита Кулова. Она 
выступила с кратким докладом, в котором рассказала о результа-
тах опросов, проведенных в лаборатории прикладной социологии 
и конфликтологии ВНЦ РАН и наглядно показавших, что есть 
потребность перейти к таргетированию целевого диапазона ин-
фляции, что даст большее поле для маневра, а также рассмотреть 
возможность введения наряду с индексом потребительских цен 
нового индекса по более узкому кругу товаров. Это упр остит по-
нимание рядовыми гражданами принципа формирования индекса 
инфляции и позволит снизить социальное напряжение. 

Кстати, интересный момент, о котором сообщил Евгений Эбе-
ренц. Годовая инфляция на Юге часто бывает выше общероссий-
ской. «С одной стороны, это связано с особенностями структуры 
потребления. Доля продовольствия в потребительской корзине 
Юга России выше, чем по стране. Цены на продукты растут бы-
стрее, чем на другие товары и услуги, и это сказывается на уровне 
региональной инфляции в целом. Также это связано с ростом 
турпотока. Как правило, динамика цен на услуги размещения и 
общепит в южном макрорегионе практически всегда превышает 
общероссийскую», – отметил он. 

Далее состоялся брифинг для журналистов, в ходе которого бло-
гер Алик Пухаев поинтересовался причиной отставания динамики 
внутреннего предложения товаров и услуг от динамики спроса. 
Является ли это признаком смены модели поведения населения с 
накопительной на потребительскую? И не вызовет ли искусствен-
ный рост цен? Евгений Эберенц и Кирилл Тремасов, отвечавшие 
на вопрос, подтвердили тенденцию – потребительская активность 
в марте-апреле возросла, норма сбережений снизилась, а также 
отметили, что экономисты должны тщательно отслеживать про-
цесс, чтобы вовремя реагировать на такие важные тенденции. 
По мнению Кирилла Тремасова, скорее всего, такая динамика 
сохранится во втором квартале – косвенно это подтверждает 
рост темпов кредитования населения. 

Мнения, полученные в формате общественных обсуждений, 
Банк России будет учитывать при подготовке проекта Основных 
направлений единой государственной денежно-кредитной по-
литики на 2024-й и период 2025–2026 годов. 

ВОПРОС-ОТВЕТ

Передавать – 
ежемесячно. В ваших 
же интересах

«Что будет, если не передавать показания счетчика газа?
Г. Хугаев, с. Ногир».

Отвечает начальник территориального участка в г. Владикав-
казе Ибрагим Козаев:

– Если показания не передаются, то:
– в первые 3 месяца расчет потребленного объема газа ведется 

по среднемесячному потреблению;
– начиная с 4-го месяца расчет производится по утвержденным 

нормативам потребления газа.
Если показания не передавались более трех месяцев подряд, 

чтобы возобновить начисления по показаниям счетчика, абонен-
ту необходимо написать заявление в территориальном участке 
«Газпром межрегионгаз Владикавказ» по месту жительства для 
снятия контрольных показаний прибора учета и ждать прихода 
контролера. В случае выявления нарушений в работе прибора 
учета газа или вмешательства в счетный механизм прибора, ранее 
начисленный по среднемесячным показаниям либо по нормативу 
объем газа, предъявляется к оплате.

Потребители должны запомнить: показания счетчика необ-
ходимо передавать поставщику газа ежемесячно. Поставщик 
рекомендует передать показания с 25-го до конца каждого месяца!

Передать показания счетчика газа можно:
– в «Личном кабинете» на сайте компании www.rgk-rso.ru;
– в мобильном приложении «Мой ГАЗ» на платформе Android 

или «Газ Онлайн» на платформе iOS;
– по телефону колл-центра 8-800-550-00-04 в рабочие дни с 9 до 

19 часов (звонок бесплатный);
– указать текущие показания счетчика в квитанции при оплате 

газа.

ОСТРАЯ ТЕМА  Неутешительная статистика свидетельствует об угрозе жизни

ОПАСНЫЙ ПЕРЕКРЕСТОК
Праздничная атмосфера в Алагире была омрачена 
произошедшим накануне трагическим происшествием: 
несовершеннолетний водитель насмерть сбил 
85-летнюю женщину.

В. ВАРЗИЕВА

Пока причина ДТП устанавливается, 
но уже сейчас можно сказать, что беда 
пришла в обе семьи. В одной из них 
не стало любимой мамы и бабушки, в 
другой надломлена судьба начинаю-
щего свою жизнь подростка. Вольно 
или невольно он оказался причастен к 
этой трагедии. По роковой случайности 
это уже второй случай на одном и том 
же городском перекрестке. Неделей 
раньше здесь же была сбита другая 
пожилая женщина. К счастью, она оста-
лась жива, но получила множественные 
тяжелые травмы.

Вообще, тема дорожной безопасно-

сти очень актуальна в целом для нашей 
страны. В 2022 году в ДТП пострадали 
14 тысяч, а за неполное полугодие 2023 
года – уже 32868 человек, погибли 3504, 
из них 173 – дети. Цифры, сопостави-
мые со сводками боевых действий!

Северная Осетия по итогам 2022 года 
не входит в десятку  самых неблаго-
получных с точки зрения дорожной 
безопасности регионов. Первые пять 
строчек в антирейтинге занимают Ин-
гушетия, где 333 погибших в ДТП, Саха-
линская область (261), Калмыкия (255), 
Чечня (250), Московская область (212). 
Но успокаиваться нам рано. В прошлом 
году по сравнению с 2021-м ситуация 

на дорогах республики улучшилась: 
12 погибших и 422 раненых. Однако 
в этом году уже произошли 257 ДТП, 
погибли 28 человек, из них 1 ребенок, 
пострадали 380.

Каждое подобное ЧП заставляет  
вновь и вновь анализировать причины, 
по которым они происходят.

Чаще всего аварии на дорогах со-
вершают мужчины (95,7%), женщины 
– 4,3%. Возраст виновников ДТП: от 30 
лет до 40 – 25,8%, от 40 до 50 – 20,2%, 
от 50 до 60 – 10,3%, от 25 до 20 – 10%, 
от 21 до 25 – 8,4%, от 18 до 21 года – 
5,9%. Водительский стаж среди тех, кто 
чаще всего нарушает правила езды на 
дорогах: свыше 30 лет – 29,3%, от 5 до 
10 лет – 15,5%, от 15 до 20 лет – 13,8%. 

Из этой статистики делаем выводы: 
водители-женщины более аккуратны и 
осторожны за рулем, чем мужчины. У 
молодежи лучше реакция на нештатные 
ситуации на дорогах. Самых опытных 

водителей, смеем предположить, под-
водит самонадеянность, а может, и 
безнаказанность. Сплошь и рядом – во-
дители, у которых десятки неоплачен-
ных штрафов, но даже после их оплаты 
многие «шумахеры» отказываться от 
быстрой езды не желают, забывая, что 
при этом они испытывают судьбу, свою 
собственную, а также едущих с ними 
пассажиров, других участников дорож-
ного движения, в том числе пешеходов.

Кстати, некоторые «диванные» ком-
ментаторы резонансного алагирского 
ДТП настоятельно рекомендуют лю-
дям старшего возраста не переходить 
дорогу вообще... нигде и никогда. Вот 
такая «забота» о старшем поколении. 
Но решит ли это проблему? Вот вопрос. 
А может быть, все же лучше донести 
до каждого, кто получил водительские 
права, что автомобиль – не средство 
передвижения, а роскошь: роскошь 
просто жить, вечером возвращаться до-

мой целым и невредимым, видеть лица 
родных и любимых людей счастливыми, 
а не залитыми слезами. Жить с чистой 
совестью, без тяжкого груза вины до 
конца своих дней. А для этого всего-то 
и надо: не нарушать скоростной ре-
жим, не садиться за руль в нетрезвом 
состоянии, быть внимательным и от-
ветственным.

И еще отдельно – о подростковом 
вождении. Технический прогресс, улуч-
шение материального положения – се-
годня во многих семьях не по одному 
автомобилю, – приводят к тому, что 
дети с ранних лет садятся за руль. 
Но только с 18 лет гражданин может, 
сдав экзамен, получить водительские 
права. К сожалению, очень часто это 
требование игнорируется. К чему это 
может привести? Негативных, а то и 
трагических, примеров, к сожалению, 
немало. Алагирская история – тому еще 
одно подтверждение. 
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По вопросам 
размещения рекламы 
и платных объявлений 

обращайтесь 
по телефонам: 

25-11-18, 25-93-72,
25-31-22

ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Íàø 
«Áåññìåðòíûé ïîëê»

ЦАГАРАЕВ Виктор Харитонович (1925–1944)

ТОМАЕВ Николай Васильевич (1910–1941)

БАДТИЕВ Керим Забеевич (1912–1980)

НИКАНДРОВ Иван Иванович (1912–1977)

ЕВСТРАТОВ Николай Александрович (1912–1991)

БАДТИЕВ Бабули Забеевич (1898–1968)

ÌÀÃÀÇÈÍ

«ÐÈÒÓÀËÜÍÛÅ 
ÓÑËÓÃÈ»

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
  ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ ÓÑËÓÃ

(â ò.÷. áàëüçàìèðîâàíèå è êàòàôàëê)

  ÏÐÈÅÌËÅÌÛÅ ÖÅÍÛ
Адрес: ул. Б. Лакути, 65 
(по трассе, р-н маг. «Киммери»),
тел. 8-928-068-66-91.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Уважаемый 
Таймураз Дмитриевич 

РЕВАЗОВ!
Поздравляю вас и весь ваш коллектив с 

профессиональным праздником – 
ДНЕМ МЕДИЦИНСКОГО РАБОТНИКА!

Учить и готовить специали-
стов, исцеляющих больных, 
возвращающих им здоровье, 
делающих все возможное для 
улучшения качества жизни и 
здоровья, под силу не каждому. 
А только людям милосердным и 
ответственным.

И к таким относитесь вы, ува-
жаемый Таймураз Дмитриевич!

Пусть никогда ваша благо-
родная профессия не принесет 
разочарований и боли. От всей 
души желаю вам и вашим колле-

гам успехов в вашем таком нужном людям труде, удачи 
и достижения высоких и гуманных целей, оптимизма, 
творческого подъема и уверенности в будущем.

С огромным уважением
 депутат городской думы Зелим КАРАЕВ.

Сердечно поздравляю с профессиональным праздником 
– ДНЕМ МЕДИЦИНСКОГО РАБОТНИКА главного врача 
ГБУЗ «Поликлиника № 4» Эльду Эльдаровну ПАРКАЕВУ, 
заведующую женской консультацией Марину Алановну 
БОРАДЗОВУ и заведующую лабораторией Эку Сергеевну 
БАГАЕВУ, врачей акушеров-гинекологов Ольгу Борисов-
ну БЕСОЛОВУ, Мадину Черменовну КОДЗАЕВУ, стар-
шую акушерку Залину Суликоевну ГОГИЧЕВУ, а также 
лаборантов А. ЧЕРКАСОВУ, Н. ЧИГОЕВУ, И. КОКАЕВУ, 
И. ХАБАЛОВУ, К. ТОРЧИНОВУ, Ю. МАРГИЕВУ, Д. БЕДОЕ-
ВУ, А. ГАГЛОЕВУ, Д. СОХИЕВУ, Я. КЕСАЕВУ, З. ДРЕЕВУ, 
П. ОГОЕВУ.

Медики – это люди, которые заслужива-
ют самых добрых и теплых слов. Ведь 

так часто мы их недооцениваем, а 
на самом деле бываем обязаны 
им жизнью. 

Спасибо вам, наши родные це-
лители! У вас золотые руки и 
сердца, большая и добрая душа!

Живите долго, дарите людям 
жизнь, счастье исцеления, ра-

дость выздоровления.
От всей души желаю вам крепкого здоро-

вья, счастья, благополучия, успехов.

Заира КОДЗАСОВА.

 ПРОДАЮ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  2-КОМ. КВ. (комн. смежн., 
балкон, лоджия) на 7 эт. 9-эт. 
кирп. дома на ул. Джанаева. Тел. 
8-928-068-42-32.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  З/У 20 СОТ.  в с. Гизели на ул. 
Ленина. Категория земли ЛПХ. 
Коммуникации в доступе. Участок 
расположен недалеко от дороги – 
1,9 млн руб. Тел. 8-989-035-86-88.

  СРОЧНО! З/У 10 СОТ. в п. В. 
Фиагдоне. Расположен в самом 
поселке. Видовой, рядом речка,  
коммуникации в доступе. ЛПХ. 
Разрешения на строительство и 
ведение коммерческой деятель-
ности имеются – 2,2 млн руб. Тел. 
8-989-035-86-88.

  ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК в 
горах в Алагирском районе. 
Чистый воздух, село окруже-
но сосновым бором. По границе 
участка протекает река, где во-
дится форель. Есть небольшой 
дом, требующий ремонта (воз-
можна долгосрочная аренда дома 
или продажа). Подходит для дачи 
или сдачи жилья. Цена указана за 
5 соток, без дома. Возможна про-
дажа земли от 4-х соток, обмен на 
недвижимость или а/м. По фак-
ту земли больше. Собственник. 
Цена за 5 соток 500 тыс. руб. Тел. 
8-928-070-89-27.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ДОСКУ ОБРЕЗНУЮ, МЕТАЛ-
ЛОЧЕРЕПИЦУ, ПРОФНАСТИЛ, 
ВОДОСТОКИ, ВСЕ НЕОБХОДИ-
МОЕ ДЛЯ КРОВЛИ и т. д. Тел.: 
50-55-88, 98-32-32.

  МАСЛО СЛИВОЧНО-БУТЕР-
БРОДНОЕ «ЮЖАНКА» (82,5%) 
по 5 кг. Цена – 1200 руб. Бесплат-
ная доставка. Тел.: 8-928-689-35-
65, 8-903-484-19-39.

 КУПЛЮ 
  ДОМ или КВАРТИРУ в г. Ала-

гире до 2,8 млн руб. по ипотеке. 
Тел. 8-905-488-15-20. 

СНИМУ
  2- или 3-КОМ. КВ. во Влади-

кавказе с хорошим ремонтом и со 
всеми удобствами до 25 тыс. руб./
мес. Тел. 8-988-398-46-23.

  РЕСТОРАН ИЛИ КАФЕ. Же-
лательно с банкетным залом. 
Тел.: 999-550, 8-918-829-95-50, 
8-928-687-55-71.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание али-
ментов, раздел совместно на-
житого имущества, оформление 
наследственных прав, перевод 
из жилого помещ. в нежилое, со-
провождение сделок с недвижи-

мостью, коллект. иски и обращен. 
Адвокат КОКАЕВА Ирина Алек-
сандровна. Обр.: ул. Баллаева, 8 
(р-н ЗАГСа), тел. 8-906-494-46-45. 

  ЗАУР ТАНДЕЛОВ – незави-
симый юрист, оказывает юри-
дическую поддержку в сфере 
банкротства. Некоторым лицам 
можно перестать платить и спи-
сать без рисков кредиты, в соот-
ветствии с действующим Законом 
«О банкротстве». Долги свыше 
500 000 р.?  Тел. 8-909-474-29-
87. 

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. Тел.: 58-37-86,  
93-98-77,  8-918-823-98-77.

  ВСЕ ВИДЫ САНТЕХНИЧЕ-
СКИХ РАБОТ. Тел. 8-928-483-30-
22.

  Изготавливаем: МЕТАЛ-
ЛИЧЕСКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, 
ПЕРИЛА, НАВЕСЫ из лексана 
и профнастила. ПОКРАСКА 
ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 8-918-
822-54-42.

  ВЫЕЗДНОЕ КАФЕ «ЭКС-
ТРА»: организация и обслужи-
вание поминальных столов. Го-
товим в ресторане. Тел.: 999-550, 
8-918-829-95-50, 8-928-687-55-71.

  ПРИВОДИМ МОГИЛЫ В 
ПОРЯДОК: вычищаем сорня-
ки, красим ограды, спиливаем 
небольшие деревья, использу-
ем гербициды от сорняков. Ра-
ботаем добросовестно в тече-
ние 14 лет. Выезжаем в села. 
Цены умеренные. Тел.: 8-988-
870-67-26, Ира.

РАЗНОЕ 
  Требуется ТЕХНИЧКА для 

уборки в общественном месте. 
Все вопросы по тел. 8-918-839-
34-84.

МЕЖРЕГИОНАЛЬНАЯ АКЦИЯ    Службы крови в Северной Осетии появились 
в 1932 году 

ВЗАИМОВЫРУЧКА, 
МИЛОСЕРДИЕ, ДОБРОТА 
Во Всемирный день донора, который традиционно отмечается 14 июня, на площадке Общественной 
палаты Северной Осетии состоялся «круглый стол» на тему «Донорство крови как актуальное 
направление формирования социальной ответственности гражданского общества».

Залина КАЙТУКОВА.
Фото пресс-службы 
СОРО РКК. 

В дискуссии приняли участие 
члены Общественной палаты 
республики, представители 
Службы крови, почетные до-
норы России, руководители го-
сударственных и общественных 
организаций, участвующих в 
развитии донорского движения 
в регионе.

Мероприятие организовано в 
рамках Дней единых действий, 
объявленных Координационным 
советом по донорству крови при 
Общественной палате РФ. Такая 
межрегиональная акция главных 
площадок гражданского сектора 
для развития донорства прово-
дится впервые.

– 2023 год – особенный для 
донорства крови: это год 205-ле-
тия первого переливания крови. 
Человеческая кровь – уникаль-
ный ресурс, которому наукой 
еще не найдено равноценной за-
мены. Ежегодно в России более 
полутора миллионов человек 
нуждаются в переливании кро-
ви. Поэтому значение донор-
ства для современной медицины 
трудно переоценить – зачастую 
это решающий этап в борьбе за 
жизнь пациента. Отрадно, что 
массовое добровольное донор-
ство в последнее время активно 
развивается. Все больше людей 
с активной гражданской позици-
ей, желающих добровольно по-
мочь тем, кому это необходимо. 
Сегодня к проблеме донорства 
крови стала активнее проявлять 
внимание молодежь: с каждым 
годом увеличивается число ре-
бят, которые вступают в ряды 
регулярных доноров, в том чис-
ле и у нас, в Северной Осетии. И 
это, бесспорно, радует, – отме-
тила, открывая дискуссию, пред-
седатель Общественной палаты 
РСО–А Нина Чиплакова. 

В этом году День донора про-
ходит под девизом: «Делись 
кровью, делись плазмой, де-
лись жизнью, делись часто». Это 
означает, что каждая донация 
– драгоценный дар, спасающий 
жизнь, а повторное донорство 
– ключ к созданию безопасно-
го и устойчивого кровоснабже-
ния. Кампания нынешнего года 
фокусируется на пациентах, 
нуждающихся в пожизненной 
поддержке переливания крови, 
и подчеркивает роль, которую 
может сыграть каждый человек, 
сделав ценный подарок в виде 
крови или плазмы. 

Официально считается, что 
службы крови в Северной Осе-
тии появились в 1932 году. Пер-
вое переливание крови от доно-
ра больному было произведено 
в г. Орджоникидзе в июле того 
же года доктором Фалиным в 
хирургическом отделении город-
ской больницы (ныне клиника 
СОГМА). 

Вспомним и историю ветера-
на Великой Отечественной во-
йны, подполковника в отставке, 
почетного донора, военврача 
Веры Ревазовой. Во время боев 
за Западную Украину в госпи-
таль привезли находившегося в 
шоке танкиста, который потерял 
много крови. Вера Александров-
на в очередной раз стала до-
нором, отдав ему 750 граммов 

своей крови, тогда как по норме 
полагалось 340–350. Документов 
при танкисте не было. Но, прихо-
дя в себя, в бреду он заговорил 
по-осетински. Спасенный Верой 
Ревазовой боец оказался буду-
щим народным артистом СССР 
Николаем Саламовым. 

По информации руководителя 
республиканской Службы крови 
Дианы Цховребовой, врачи 
говорят: число добровольцев 
нужно еще увеличить. Сегодня в 
Северной Осетии 32 995 доноров 
крови. Это – люди разных воз-
растов и социальных статусов, 
но все они сдают свою кровь 
безвозмездно, ради благой идеи 
– спасения жизней. В  год в ре-
спублике заготавливается около 
6 тонн донорской крови, в про-

шлом году в результате 12 ты-
сяч донаций было заготовлено 
более 5 тонн цельной крови. Это 
позволило полностью покрыть 
потребность наших лечебных уч-
реждений в компонентах крови. 

Основной резерв доноров ре-
спублики – «люди в погонах». 
Неслучайно за «круглым сто-
лом» в Общественной палате 
республики присутствовали 
представители Росгвардии и 
Службы судебных приставов. 
Более 50 активных доноров в 
настоящее время участвуют в 
специальной военной операции. 
Пятеро воинов погибли в зоне 
СВО, двое из них были почетны-
ми донорами России.

Бесспорно, огромный вклад в 
развитие донорского движения 
вносят общественные органи-
зации, образовательные учреж-
дения, есть достойные примеры 
корпоративного донорства. Ча-
стые гости на станции перели-
вания крови – студенты СОГМА, 
Северо-Осетинского медицин-
ского колледжа, Владикавказ-
ского торгово-экономического 
колледжа, «Волонтеры-меди-
ки», активисты регионального 
отделения «Красного Креста», 
общественной организации «Бу-
дущее Осетии», сотрудники за-
вода «Победит»…

Более 10-ти лет тесно взаи-
модействует со Службой кро-
ви благотворительный фонд 
«Быть добру», который возглав-
ляет член Общественной палаты 
РСО–А Амурхан Кусов. Фонд 
регулярно проводит донорские 
акции, с недавних пор пополняя 
банк не только крови, но и ство-
ловых клеток, популяризирует 
донорство костного мозга. Служ-
ба крови Северной Осетии под-
ключена к работе с Федераль-
ным регистром доноров костного 
мозга. В банке потенциальных 
доноров более 2700 жителей 
нашей республики, четверо из 
них стали реальными донорами. 

В ходе дискуссии отмечалось, 
что для эффективной работы 
системы донорства крови не-

обходима законодательная ос-
нова. Важное законодательное 
решение было принято в части 
государственного регулирова-
ния заготовки плазмы крови для 
производства лекарственных 
средств, направленное на раз-
витие отечественного произ-
водства препаратов из плазмы 
крови, что позволит обеспечить 
все внутренние потребности 
российского здравоохранения в 
дорогостоящих лекарствах для 
пожизненного применения.

Пожалуй, главная проблема в 
этой сфере – пропаганда донор-
ства. Количество доноров резко 
возрастает, когда случаются 
трагедии. На станции перели-
вания крови выстраиваются 
огромные очереди. Люди не-
равнодушны, и в такие моменты 
проявляют свои лучшие каче-
ства. И это, как отметил член 
Общественной палаты РСО–А 
Сергей Чеджемов, в характере 
нашего народа, в осетинской 
традиции. Однако не менее важ-
но сдавать кровь регулярно, в 
обычном режиме. Поскольку 
на невидимом фронте больниц 
жизнеугрожающие ситуации 
для взрослых и маленьких па-
циентов случаются ежедневно 
и ежечасно. По мнению Сергея 
Чеджемова, необходимо актив-

нее использовать национальный, 
ментальный компонент в при-
влечении новых доноров.

Член Общественной палаты 
РСО–А, журналист Олег Цаго-
лов видит ключевым инструмен-
том популяризации донорства 
социальные сети. Именно ими 
охвачено сегодня молодое по-
коление, а значит, через них 
нужно транслировать идеи важ-
ности и необходимости сдавать 
кровь ради спасения чужой жиз-
ни. К слову, сам Олег Цаголов 
впервые сдал кровь в 1967 году, 
когда случилась трагедия со 
студентами ГСХИ (тогда автобус 
столкнулся с локомотивом).

Член Общественной палаты 
РСО–А, генерал-майор Сослан 
Сикоев предложил чаще рас-
сказывать в СМИ, на телевиде-
нии о чудесных историях людей, 
знакомить доноров с теми, для 
кого их кровь стала спасением.

Действенный способ моти-
вации к донорству – матери-
альная поддержка. Деньги на 
обед (в нашей республике – 700 
рублей) и выходные дни – это 
все, что полагается донорам за 
единичную донацию. С получе-
нием звания Почетного донора 
России появляется право на 
ряд льгот: медпомощь по ОМС 
без очереди; первоочередное 
приобретение по месту работы 
или учебы льготных путевок для 
санаторно-курортного лечения; 
предоставление ежегодного 
оплачиваемого отпуска в удоб-
ное для них время года; ежегод-
ную денежную выплату ее раз-
мер в 2023 году составляет 16 
578 рублей. Это – федеральные 
льготы. Их получают Почетные 
доноры в любом регионе России. 
Также есть система поддержки 
от местных властей. К приме-
ру, в Москве почетные доноры 
получают карту москвича. По 
ней можно бесплатно ездить на 
городском транспорте, покупать 
лекарства с 50% скидкой и по-
лучать компенсацию за оплату 
услуг ЖКХ. В Санкт-Петербурге 
почетные доноры могут купить 
льготный проездной и со скид-
кой 90% оплачивать пригород-
ные автобусы и электрички. В 
Нижегородской области предо-
ставляют льготы на проезд в 
городском и железнодорожном 
транспорте и бесплатную юри-
дическую помощь адвоката. По 
мнению участников «круглого 
стола», и властям Северной Осе-
тии стоит рассмотреть возмож-
ность мотивации потенциальных 
доноров.

Нина Чиплакова поблагода-
рила за активную гражданскую 
позицию и вклад в развитие до-
норского движения группу По-
четных доноров России, а также 
представителей государствен-
ных и общественных организа-
ций и вручила им Благодарности 
Общественной палаты РСО–А.

Всемирный день донора кро-
ви – особая дата в календаре. 
Это повод в очередной раз за-
думаться о своей роли в жизни 
общества, о взаимовыручке, ми-
лосердии и доброте. Донорство – 
это поступок, который способен 
внести значимый вклад в дело 
спасения человеческих жизней. 
Может, пришла пора его совер-
шить?

ПАМЯТЬ

«ПОДБЕРУ МУЗЫКУ К ТЕБЕ…»
«Учителя не умирают, 
Их души вечно будут жить! 
Их звезды, в темноте мерцая,
За нами тихо наблюдают 
И не перестают любить».

Эти строки как будто о ней – замечательном 
учителе, редкой души человеке, бывшем 
преподавателе Детской музыкальной школы 
с. Октябрьского, заслуженном работнике 
культуры  РСО–А Замире Николаевне 
ТИБИЛОВОЙ. Ее не стало 8 мая этого года. 

Она прожила жизнь ярко, 
творчески, с полной самоотда-
чей для других людей, Обладая 
прекрасным голосом, Замира Ни-
колаевна много лет служила ис-
кусству в театре оперы и балета, 
преподавала в музыкально-пе-
дагогическом училище г. Влади-
кавказа. К нам, в детскую музы-
кальную школу с. Октябрьского, 
Замиру Николаевну пригласили 
на должность преподавателя 
вокала в 1999 году.

Школа стала для нее вторым 
домом. Здесь она проработа-
ла более 18 лет.  Имея в своем 

арсенале настоящую копилку 
педагогических знаний, огром-
ный профессиональный опыт 
и человеческую мудрость, она 
щедро делилась ими с молодыми 
преподавателями, завоевав без-
оговорочный авторитет, уваже-
ние и любовь всего коллектива.

У Замиры Николаевны был 
педагогический талант от Бога. 
Она безошибочно распознавала 
в учениках музыкальные способ-
ности, открывала и развивала 
в них задатки творческой лич-
ности. Тонко чувствуя и отлично 
зная вокальный репертуар, при-

вивала ученикам хороший музы-
кальный вкус. А какую теплую 
атмосферу она могла создать 
на уроках, как умела удивитель-
ным образом окружить своих 
учеников заботой, завоевать их 
доверие и любовь, стать им на-
стоящим другом, в самом высо-
ком значении этого слова. 

Замира Николаевна Тибилова 
внесла большой вклад в раз-
витие вокального отделения 

детской музыкальной школы с. 
Октябрьского, высокий профес-
сионализм и человеческие каче-
ства позволили ей воспитать и 
привести к успеху многих талант-
ливых детей. Ее ученики всегда 
были в числе лучших, станови-
лись лауреатами и дипломанта-
ми районных, республиканских 
и международных конкурсов, 
многие из них продолжили свое 
музыкальное образование. В их 
числе Шота Чибиров, выпускник 
Замиры Николаевны, ныне со-
лист Московского музыкального 
театра Геликон-опера и Госу-
дарственного академического 
Большого театра России. Он 
гордость нашей школы.

Для всех нас, знавших Замиру 
Николаевну, она была и остает-
ся в памяти необыкновенным 
человеком: доброжелательная, 
интеллигентная, честная, от-
зывчивая, искренняя, всегда 
приветливая, молодая душой, 
с прекрасным чувством юмора. 
Помним, любим, скорбим…

Коллектив Детской 
музыкальной школы 

с. Октябрьского.
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РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

от 580 рублей с человека.

т. 99-72-99.

СДАЮТСЯ 
ПОМЕЩЕНИЯ С РЕМОНТОМ ПОД 

ЛЮБОЙ ВИД ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
на ул. Бородинской 

пл. 30, 25 и 12,5 кв. м.
ТЕЛ. 53-14-07.

РЕКОНСТРУКЦИЯ      В городе Беслане активно 
ведутся  строительные работы на социальных 
объектах 

Второе рождение дворца
Началась масштабная реконструкция Дворца культуры БМК. 
Этого дня с нетерпением ждали тысячи жителей Беслана, 
которые обращались в различные структуры власти с просьбой 
сохранить здание культуры, построенное в 1937 году и тесно 
связанное с маисовым комбинатом.

Мурат ГАБАРАЕВ.
Фото автора

К сожалению, пока одни горожане про-
являли беспокойство, собирали подписи в 
защиту объекта, другие ночами спокойно 
разбирали кирпичные стены для личной 
выгоды. Дворец же продолжительное 
время был центром культурной жизни 
города и района. Отсюда начали свой 
творческий путь известные в Северной 
Осетии и далеко за ее пределами артисты 
Тамара Вардашева-Сикоева, ее дочь 
Ольга Вардашева, Петр Мукагов,  Алла 
Дзгоева, Хаджисмел Варзиев, Эдуард 
Дзгоев, Юрий Дзалаев,  Алик Хасиев, 
Олег Дудиев, Сергей Астахов и многие 
другие. 

Очаг культуры с большим и удобным 
киноконцертным залом, библиотекой, би-
льярдной, буфетом и различными кружка-
ми был особой гордостью поселка. Здесь 
проводились мероприятия не только рай-
онного, но и республиканского масштаба. 
После напряженного рабочего дня сюда 

приходили труженики комбината, чтобы 
послушать музыку, пообщаться за чашкой 
ароматного чая. Всегда многолюдно было 
и в читальном зале библиотеки. 

К сожалению, все это осталось в про-
шлом. В обветшалом здании  с высокими 
колоннами на фасаде, с выбитыми стекла-
ми и обвалившейся крышей трудно было 
узнать бывший Дворец молодежи. А ведь 
можно было сохранить его для жителей 
микрорайона и всего города. 

На объекте, где с утра и до вечера тру-
дятся опытные специалисты, мы встре-

тились с прорабом Робертом Абаевым. 
Руководитель подразделения пояснил, 
что здание сохранится в прежнем виде, 
небольшие изменения произойдут лишь 
внутри помещения. Убирается оркестро-
вая яма, в ней нет необходимости, плани-
руется установить три лифта для мало-
мобильных граждан.

«Проектом предусмотрено завершить 
реконструкцию за три года, но взяли обя-
зательства сдать объект в эксплуатацию 
осенью будущего года. Строительная 
организация ООО «Русбилд», москов-
ская фирма, возглавляемая Роландом 
Козаевым, ранее с хорошим качеством 
произвела соответствующие ремонтные 
работы в СОШ № 5. Ежедневно на стройку 
выходят 14 человек, постепенно числен-
ность их будет увеличиваться», – расска-
зал Роберт Абаев.

Примечательно, что власти держат на 
постоянном контроле ход выполнения 
реставрационных мероприятий. В ходе 
общения с прорабом заметили, что к объ-
екту подъехал глава Правобережного 

района Сослан Фраев. Он рассказал, что 
реконструкция Дворца молодежи ведется 
в рамках генплана развития Беслана. 

«Подрядная организация добросовест-
но относится к порученному делу. В конце 
2024 года строители преподнесут хоро-
ший подарок не только жителям микро-
района, но и всего города», –  подчеркнул 
глава района.

Отреставрированный дворец поселка 
БМК займет достойное место в социаль-
ной инфраструктуре административного 
центра Правобережья.

ТВОРЧЕСТВО    В Национальной научной библиотеке Северной Осетии состоялось очередное собрание 
любителей поэтического клуба «СТИХиЯ» 

ВСЕ МЫ ИЗ ДЕТСТВА
Ведущие мероприятия – 
народные поэты РСО–А 
Ирина ГУРЖИБЕКОВА 
и Наталья КУЛИЧЕНКО 
вспомнили высказывания 
известных людей об этом 
замечательном времени 
нашей жизни и поделились 
своими стихотворениями о 
детстве.

Наталья СКОБЕНКО

 «Все мы родом из детства», – сказал 
однажды Антуан де Сент-Экзюпери, 
автор «Маленького принца», и добавил: 
«Все взрослые сначала были детьми, 
только мало кто из них об этом помнит…»

А сколько еще интересных афоризмов 
о детстве можно найти в книгах и на про-
сторах Интернета!

Вот и на вечере звучали строки из-
вестных стихотворений Агнии Барто, 
Сергея Михалкова, Самуила Маршака, 
Корнея Чуковского и многих других по-
этов нашего безоблачного детства из 
уст преподавателя СК ГМИ Ларисы 

Гаппоевой, она же прочи-
тала небольшой отрывок из 
своего рассказа. Авторскими 
стихотворениями поделились 
со слушателями Юрий Ро-
зенштейн, Ирина Накусова, 
Игорь Воложанин, Марат 
Нугзаров, Марина Колес-
никова, Марина Санакоева, 
Натали Кобесова, Альбина 
Зайцева, Батраз Фардзинов, 
Руслан Козырев и Нелли 
Харольская. Ольга Резник 
подарила залу строки стихов 
Екатерины Горбовской. 

А песни Юрия Визбора, Но-
веллы Матвеевой и Сергея 
Никитина исполнила Наталья 
Лагодина. Золотой саксофон 
Яна Туаллагова погрузил нас 
в старинный вальс «Амурские 
волны» и другие прекрасные 
мелодии.

След ующий поэтический 
вечер пройдет в июле и бу-
дет посвящен братьям нашим 
меньшим – домашним питом-
цам и диким зверушкам – 
«Собака бывает кусачей…».

ГАСТРОЛИ   В юбилейный 85-й год «Алан» дает концерты в городах России

АНШЛАГ. ЕЩЕ АНШЛАГ!
8 июня стартовала большая гастрольная программа Государственного академического ордена Дружбы народов ансамбля 
«Алан». Открылась она концертом в Иваново. 

Юлия ДАРЧИЕВА

Артистов встретили душевно и тепло. На концерте, 
который проходил в Ивановском музыкальном театре, 
был аншлаг. Зрители не скрывали восхищения талантом 
танцоров и превосходно поставленными номерами. 

«Гастроли нам организовал «Росконцерт». Ездим на 
нашем новом, комфортабельном автобусе. Останавли-
ваемся и работаем в хороших условиях. Всегда полные 
залы, серьезные площадки», − рассказал художествен-
ный руководитель коллектива народный артист РФ 
Зелимхан Козаев.

Второй город, который посетил коллектив – Кострома. 
Затем последовал Ростов Великий, где артисты смогли 
не только выступить, но и побывать на экскурсии. Далее 
– Сергиев Посад, Воскресенск, Подольск, Серпухов, 
Елец, Новочеркасск, Ростов-на-Дону и другие. И вез-
де полные аншлаги. Завершится программа в городе 
Армавире. 

«В Воскресенске нас гостеприимно встретила осе-
тинская диаспора. Руководство города вручило наше-
му коллективу почетные грамоты. За это им огромное 
спасибо!» – сказал Зелимхан Козаев. В Новочеркасске 
и Ростове-на-Дону «Алан» выступит вместе с местными 
коллективами – донскими казачьими ансамблями. 

По возвращении во Владикавказ артисты отправятся 
на гастроли по районам Северной Осетии. А в ноябре 
будет проведен грандиозный концерт, посвященный 
85-летию коллектива. 

ÍÀ ÑÒÅÊÎËÜÍÛÉ ÇÀÂÎÄ
ТРЕБУЮТСЯ:

   ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР (ме-
ханик по промышленному обору-
дованию) с высшим образованием; 

   НАЛАДЧИК-ОПЕРАТОР ФРЕЗЕР-
НОГО СТАНКА ЧПУ – опыт работы 
от 3 лет; 

   НАЛАДЧИК-ОПЕРАТОР ТОКАР-
НОГО СТАНКА ЧПУ – опыт работы 
от 3 лет;

   ПОМОЩНИК ОПЕРАТОРА СТЕ-
КЛОФОРМУЮЩИХ МАШИН.

З/п по результатам собеседования.

ТЕЛ.: 51-96-86, 51-96-89.

КОНТРОЛЬ   
В Северной Осетии 
на плодородных 
землях незаконно 
вырыли карьер 
в 1,2 га для 
добычи полезных 
ископаемых

Êàðüåð 
â îáõîä çàêîíà
При проведении 
выездного обследования 
сельхозучастка, 
расположенного вблизи 
ст. Ново-Осетинской 
в Моздокском районе 
Республики Северная 
Осетия – Алания, 
Северо-Кавказским 
межрегиональным 
управлением 
Россельхознадзора 
выявлен незаконный 
карьер по добыче 
полезных ископаемых.

Северо-Кавказское 
межрегиональное 
управление 
Россельхознадзора

На участке зафиксирована 
выемка площадью около 1,2 га 
и глубиной до 7 м. В образовав-
шемся во время работ земляном 
срезе отчетливо прослеживают-
ся почвенные слои. В настоящее 
время карьер не используется, 
а на его склонах произрастает 
кустарниковая и сорная травя-
нистая растительность.

Добыча полезных ископаемых 
на плодородных землях наруша-
ет основополагающий принцип 
оборота земель сельхозназна-
чения – сохранение целевого ис-
пользования земельного участ-
ка. Арендатору гражданину 
Никколову Д.А. – управлением 
Россельхознадзора объявлено 
предостережение о недопусти-
мости нарушения обязательных 
требований законодательства.

Коллектив МБОУ «СОШ № 2, 
с. Чермен» выражает искрен-
нее соболезнование родным 
и близким по поводу кончины 
учительницы химии 

КАЛАГОВОЙ
Альбины Борисовны.

Коллектив ООО «Газпром 
межрегионгаз Владикавказ» 
выражает глубокое соболез-
нование родным и близким по 
поводу кончины бывшей со-
трудницы региональной газовой 
компании

ЦКАЕВОЙ
Азы Моисеевны.

Марина Константиновна Еп-
хиева, заслуженный работник 
науки и образования РАЕ, про-
фессор РАЕ, доцент выражает 
глубокое соболезнование род-
ным и близким  по поводу кон-
чины доктора педагогических 
наук, профессора физико-тех-
нического факультета Северо-
Осетинского государственного 
университета им. К. Л. Хетагу-
рова 

РАЙЦЕВА
Анатолия Васильевича.

Родные и близкие ис-
кренне благодарят всех, кто 
разделил с ними горечь утраты 
и принял участие в похоронах 

ДУДИЕВОЙ-ТЕДЕЕВОЙ 
Светланы Михайловны, 

и сообщают, что 40-дневные 
поминки со дня ее кончины со-
стоятся 18 июня по адресу: ул. 
Генерала Плиева, 5.

С е м ь я 
Пагаевых ис-
кренне благо-
дарит всех, 
кто разделил 
с ней горечь 
утраты 

ПАГАЕВА 
Валерия 

Борисовича, 
и сообщает, 

что 40-дневные поминки со дня 
его кончины состоятся 17 июня 
по адресу: ул. Алибека Канте-
мирова, 23, корп. 1. 
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